

An die Kommunen in Baden-Württemberg

Prof. Dr. Peter Heck  
Postfach 13 80  
55761 Birkenfeld

Tel.: +49 (0) 6782 / 17-1221  
Fax: +49 (0) 6782 / 17-1264

[www.stoffstrom.org](http://www.stoffstrom.org)  
[p.heck@umwelt-campus.de](mailto:p.heck@umwelt-campus.de)

Montag, 19. November 2018

### **Einladung zur Kommunalveranstaltung „Roadshow Nachhaltige Entwicklung“ am 16. Januar 2019 in Stuttgart**

Sehr geehrte Damen und Herren,

Kommunen haben ein zunehmendes Interesse, durch nachhaltiges Handeln die zukunftsfähige Entwicklung ihrer Kommunen sicherzustellen. Hierfür müssen innovative Wege beschritten werden, für dessen inhaltliche Ausgestaltung ein Wissenstransfer von der Theorie in die Praxis erforderlich ist.

Mit dem Rahmenprogramm Forschung für Nachhaltige Entwicklung (FONA) unterstützt das Bundesministerium für Bildung und Forschung (BMBF) bereits seit über zehn Jahren die Erarbeitung von Entscheidungsgrundlagen für ein zukunftsorientiertes Handeln und liefert innovative Lösungen sowie Produkte für eine nachhaltige Gesellschaft. Die Veranstaltung „Roadshow Nachhaltige Entwicklung“ vermittelt in einer bundesweiten Veranstaltungsreihe das Wissen aus der angewandten Forschung unter Fokussierung auf die Handlungsfelder Energie, Wasserinfrastruktursysteme, ressourceneffiziente Landnutzung sowie Finanzierung.

In diesem Zusammenhang möchten wir Sie daher zur zweiten Roadshow-Veranstaltung

**am 16. Januar 2019 in Stuttgart  
in den Räumlichkeiten des Innenministeriums Baden-Württemberg  
(Konferenzsaal 1 und 2; Willy-Brandt-Straße 42)**

einladen. Bei dieser eintägigen Veranstaltung des Instituts für angewandtes Stoffstrommanagement (IfaS, Hochschule Trier) werden Ihnen kommunale Praktikerinnen und Praktiker anwendbare Lösungsansätze und Produkte aus der „Forschung für Nachhaltige Entwicklung“ (FONA) des BMBF zu den oben genannten Handlungsfeldern präsentieren.

Wir freuen uns, dass das Ministerium für Umwelt, Klima und Energiewirtschaft Baden-Württemberg die Durchführung der Veranstaltung unterstützt und Umweltminister Franz Untersteller mit einem Grußwort die Veranstaltung eröffnen wird.

Der Gemeindetag Baden-Württemberg, der Städtetag Baden-Württemberg sowie der Landkreistag Baden-Württemberg unterstützen die „Roadshow Nachhaltige Entwicklung“ ebenfalls.

Für die teilnehmenden Kommunen besteht die Möglichkeit, sich anschließend als Modellkommune für die wissenschaftlich gestützte Vor-Ort-Analyse und Planung von Umsetzungsprojekten zu bewerben.

Weitere Details zu der „Roadshow Nachhaltige Entwicklung“ und Anmeldeöglichkeiten erhalten Sie unter [www.roadshow-nachhaltige-entwicklung.de](http://www.roadshow-nachhaltige-entwicklung.de) sowie über den angehängten Veranstaltungsflyer. Dort sind weitere Vorteile aufgeführt, die sich für Ihre Kommune durch die Teilnahme an einer der Veranstaltungen ergeben.

Wir würden uns freuen, Sie am 16. Januar 2019 in Stuttgart begrüßen zu dürfen. Weitere Termine im Bundesgebiet stehen Ihnen natürlich ebenfalls für einen Veranstaltungsbesuch offen (vgl. Homepage).

Mit freundlichen Grüßen



Prof. Dr. Peter Heck

*(Geschäftsführender Direktor des IfaS)*